
  M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Ordinaria # 24-2024, celebrada el día 14 de agosto del año 2024 4 

a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Julio Camacho Gallardo                          Presidente Municipal 7 

Viviana Loaciga Corea                                Vicepresidente Municipal 8 

José Manuel Vargas Chávez                      Regidor Propietario 9 

Grethel Salazar Martínez                              Regidora Propietaria 10 

Esteban Caballero                                       Regidora Propietaria 11 

Luis Ángel Castillo García                           Regidor Suplente  12 

José Antonio Flores Velázquez                   Regidor Suplente  13 

María de los Ángeles Gómez Jiménez        Regidora Suplente  14 

Doris Alán Muñoz                                        Regidora Suplente 15 

Andrea Cajina Vargas                                Regidora Suplente 16 

Cinthya Arroyo Ampie                                 Sindica Propietaria  17 

Rosita Elena Mairena Lanza                        Síndica Propietario 18 

German Antonio Rodríguez Rodríguez       Síndico Suplente 19 

Leovigilda Vílchez Tablada                          Síndica Suplente 20 

Randy Alvarado Umaña                               Síndico Suplente 21 

 22 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Socorro Díaz 23 

Chávez, Alcaldesa Municipal, Eladio Bonilla, Coordinador de Tecnología e 24 

Información Municipal, Paola Gonzaga Miranda, Secretaria de Concejo 25 

Municipal, con la siguiente agenda: 26 

 27 

1. Aprobación de actas anteriores: No hay  28 

 29 

2. Correspondencia  30 



3. Mociones  1 

 2 

4. Asuntos Varios  3 

 4 

5. Cierre de sesión. 5 

 6 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: señores regidores 7 

propietarios, síndicos propietarios y suplentes, señor Alcalde, don Eladio, 8 

querido público que nos ve y nos escucha por este medio tengan todos muy 9 

buenas tardes. Vamos a dar inicio a la Sesión Ordinaria número 24-2024, la 10 

agenda para el día de hoy tenemos primer punto Aprobación de actas anteriores: 11 

no tenemos, segundo punto correspondencia, tercer punto mociones, cuarto 12 

punto asuntos varios y quinto punto cierre de sesión. 13 

 14 

Como es costumbre de este Concejo antes de iniciar al desarrollo del orden del 15 

día ponernos en manos del Señor para que nos guie, nos ilumine vamos a iniciar 16 

con la oración; 17 

ARTICULO PRIMERO 18 

APROBACION DE ACTAS ANTERIORES 19 

 20 

NO HAY 21 

 22 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: ya sabemos pues 23 

que no se encuentra la secretaria Whitney, lo cual la está relevando en el periodo 24 

de la compañera Paola entonces parte de ello es de la transcripción ellas sabrán 25 

su procedimiento. 26 

 27 

ARTICULO SEGUNDO 28 

CORRESPONDENCIA 29 

 30 



1.- Se conoce documento firmado por la señora Yorleny Rodríguez Chavarría, 1 

Directora Escuela Santa Cecilia, en el cual remite propuesta de ternas para la 2 

conformación de la Junta de Educación Escuela Santa Cecilia, para su 3 

nombramiento y juramentación ante el Concejo Municipal: 4 

 5 

Terna N°1 6 

Kattia Vanesa Ortega Cortes, cédula de identidad N°1-1138-0477 7 

 8 

Terna N°2 9 

Winston Steven García López, cédula de identidad N°5-0421-0986 10 

 11 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 12 

algún compañero o compañera si desean externar algo al respecto, aprueba el 13 

nombramiento de la terna de la Junta de Educación Escuela Santa Cecilia de La 14 

Cruz, y se autoriza al señor Alcalde Municipal a que realice la juramentación 15 

respectiva, ¿si estamos de acuerdo compañeros y compañeras?, quedaría 16 

aprobado en firme definitivo y dispensado el trámite de comisión con cinco votos 17 

a favor. 18 

 19 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 20 

 21 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 22 

señores: Kattia Vanesa Ortega Cortes, cédula de identidad N°1-1138-0477 y 23 

Winston Steven García López, cédula de identidad N°5-0421-0986, vecinos de 24 

la comunidad de Santa Cecilia, Jurisdicción del Cantón de La Cruz, como 25 

miembros de la Junta de Educación Escuela Santa Cecilia, esto en reposición 26 

de dos miembros de dicha junta. Por lo que se autoriza al señor Alcalde Municipal 27 

para su debida juramentación. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, 28 

EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS 29 

A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, 30 



José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar 1 

Martínez).  2 

 3 

2.- Se conoce documento firmado por la señora Neysi López Lara, Directora 4 

Escuela Tempatal, en el cual remite propuesta de ternas para completar la Junta 5 

de Educación Escuela Tempatal, para su nombramiento y juramentación ante el 6 

Concejo Municipal: 7 

 8 

Terna N°1 9 

Nidia García Briceño, cédula de identidad N°5-0270-0080 10 

 11 

Terna N°2 12 

Iveth Roxana Rodríguez Colindres, cédula de identidad N°155851565400 13 

 14 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 15 

algún compañero o compañera si desean externar algo al respecto, aprueba el 16 

nombramiento de la terna de la Junta de Educación Escuela Santa Cecilia de La 17 

Cruz, y se autoriza al señor Alcalde Municipal a que realice la juramentación 18 

respectiva, ¿si estamos de acuerdo compañeros y compañeras?, quedaría 19 

aprobado en firme definitivo y dispensado el trámite de comisión con cinco votos 20 

a favor. 21 

 22 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 23 

 24 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 25 

señores: Nidia García Briceño, cédula de identidad N°5-0270-0080 y Iveth 26 

Roxana Rodríguez Colindres, cédula de identidad N°155851565400, vecinos de 27 

la comunidad de Tempatal, Jurisdicción del Cantón de La Cruz, como miembros 28 

de la Junta de Educación Escuela Tempatal, esto en reposición de dos miembros 29 

de dicha junta. Por lo que se autoriza al señor Alcalde Municipal para su debida 30 



juramentación. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 1 

DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 2 

(Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José 3 

Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  4 

 5 

3.- Se conoce oficio MLC-UAI-OF-084-2024, firmado por el señor Gledys 6 

Delgado Cárdenas, Auditor Interno, en el cual solicita la colaboración en 7 

coordinar con la Comisión de Festejos Cívicos Populares La Cruz 2024 remita a 8 

la Unidad de Auditoría Interna la siguiente información: 9 

 10 

1. Los registros contables a saber: Diario general, Mayor e Inventarios y las 11 

conciliaciones mensuales de la cuenta corriente bancaria de la Comisión 12 

de Festejos 2024. 13 

2. Detalle de cuentas contables que identifique adecuadamente todos los 14 

ingresos y egresos que se originaron durante los Festejos. 15 

3. Plan-presupuesto de los eventos 2024 que se proyectaron y sus 16 

modificaciones respectivas. 17 

4. Los respaldos audio visuales de las sesiones evidenciadas en el libro de 18 

actas de la Comisión de Festejos Cívicos Populares La Cruz 2024, tomo 19 

nro1.   20 

Esta solicitud de información obedece a requerimientos necesarios para el 21 

cumplimiento de acuerdo nro. 3-8 de la Sesión Ordinaria nro.15-2024, celebrada 22 

el día 03 de junio del año 2024, así como, en la norma interna que regula las 23 

gestiones de las Comisiones de Festejos. 24 

Por favor, remitir lo solicitado el próximo 19 de agosto del 2024. 25 

 26 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 27 

algún compañero o compañera si desean externar algo al respecto, se solicita a 28 

la Comisión de Festejos Cívicos Populares La Cruz 2024, realice las gestiones 29 

correspondientes para responder la información solicitada en el oficio MLC-UAI-30 



OF-084-2024 por el Lic. Gledys Delgado Cárdenas, Auditor Interno. ¿si estamos 1 

de acuerdo compañeros y compañeras?, quedaría aprobado en firme definitivo 2 

y dispensado el trámite de comisión con cinco votos a favor. 3 

 4 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 5 

 6 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita a la 7 

Comisión de Festejos Cívicos Populares La Cruz 2024, realice las gestiones 8 

correspondientes para responder la información solicitada en el oficio MLC-UAI-9 

OF-084-2024 por el Lic. Gledys Delgado Cárdenas, Auditor Interno. ACUERDO 10 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 11 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 12 

Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, 13 

Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  14 

 15 

4.- Se conoce oficio MLC-UAI-OF-086-2024, firmado por el señor Gledys 16 

Delgado Cárdenas, Auditor Interno, en el cual solicita la colaboración en 17 

coordinar con la Comisión de Festejos Cívicos Populares La Cruz 2024 remita a 18 

la Unidad de Auditoría Interna, un detalle en donde se explique y especifique lo 19 

que involucró el rubro de “Paquete de Comidas” que se otorgó mediante el 20 

acuerdo nro.3 de la Sesión Ordinaria nro.06-2024 del 20 de marzo del 2024, a la 21 

señora Johana Toro Ramírez, así mismo, se detalle el ingreso del ¢41,180,000.0; 22 

especificando cada uno de los rubros considerados en ese monto otorgado en el 23 

acuerdo citado, individualizando para cada uno el monto aprobado. 24 

 25 

Esta solicitud de información obedece a requerimientos necesarios para el 26 

cumplimiento de acuerdo nro. 3-8 de la Sesión Ordinaria nro.15-2024, celebrada 27 

el día 03 de junio del año 2024, así como, en la norma interna que regula las 28 

gestiones de las Comisiones de Festejos. 29 

Por favor, remitir lo solicitado el próximo 19 de agosto del 2024. 30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 1 

algún compañero o compañera si desean externar algo al respecto, se solicita a 2 

la Comisión de Festejos Cívicos Populares La Cruz 2024, realice las gestiones 3 

correspondientes para responder la información solicitada en el oficio MLC-UAI-4 

OF-086-2024 por el Lic. Gledys Delgado Cárdenas, Auditor Interno,  ¿si estamos 5 

de acuerdo compañeros y compañeras?, quedaría aprobado en firme definitivo 6 

y dispensado el trámite de comisión con cinco votos a favor. 7 

 8 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 9 

 10 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita a la 11 

Comisión de Festejos Cívicos Populares La Cruz 2024, realice las gestiones 12 

correspondientes para responder la información solicitada en el oficio MLC-UAI-13 

OF-086-2024 por el Lic. Gledys Delgado Cárdenas, Auditor Interno. ACUERDO 14 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 15 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 16 

Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, 17 

Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  18 

 19 

5.- Se conoce oficio MLC-UAI-OF-087-2024, firmado por el señor Gledys 20 

Delgado Cárdenas, Auditor Interno, en el cual solicita al Concejo Municipal, 21 

autorice ante el Banco Nacional de Costa Rica, al Auditor Interno de la 22 

Municipalidad de La Cruz, a tener acceso a la cuenta 100-01-065-001353-3; 23 

únicamente para solicitar información relacionada con las transacciones de 24 

movimientos de la cuenta citada, a efectos de la revisión en proceso sobre el 25 

informe de liquidación final de las fiestas cívicas La Cruz 2024. 26 

 27 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 28 

algún compañero o compañera si desean externar algo al respecto se autoriza 29 

ante el Banco Nacional de Costa Rica al auditor interno de la Municipalidad de 30 



La Cruz, a tener acceso a la cuenta 100-01-065-001353-3; únicamente para 1 

solicitar información relacionada con las transacciones de movimientos de la 2 

cuenta citada, a efectos de la revisión en proceso sobre el Informe de Liquidación 3 

Final de las Fiestas Cívicas La Cruz 2024, ¿si estamos de acuerdo compañeros 4 

y compañeras?, quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado el trámite de 5 

comisión con cinco votos a favor. 6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza ante el 10 

Banco Nacional de Costa Rica al Lic. Gledys Delgado Cárdenas, Auditor Interno 11 

de la Municipalidad de La Cruz, a tener acceso a la cuenta 100-01-065-001353-12 

3; únicamente para solicitar información relacionada con las transacciones de 13 

movimientos de la cuenta citada, a efectos de la revisión en proceso sobre el 14 

Informe de Liquidación Final de las Fiestas Cívicas La Cruz 2024. ACUERDO 15 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 16 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 17 

Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, 18 

Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  19 

 20 

6.- Se conoce oficio MLC-UAI-OF-088-2024, firmado por el señor Gledys 21 

Delgado Cárdenas, Auditor Interno, en el cual solicita al Concejo Municipal aclare 22 

a que mejoras en el campo ferial del distrito de La Cruz específicamente se van 23 

a invertir la utilidad derivada de las Fiestas Cívicas La Cruz 2024. 24 

 25 

Por favor, remitir lo solicitado el próximo 19 de agosto del 2024. 26 

 27 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Muchas gracias señor 28 

Presidente, buenas tardes estimados  compañeros y miembros de este Concejo 29 

Municipal, señora Vicealcaldesa, funcionarios que nos acompañan en esta 30 



Sesión Ordinaria, a los vecinos y vecinas que tienen oportunidad de observarnos 1 

y escuchar esta sesión a través de la transmisión que se realiza en las redes 2 

sociales de esta Municipalidad, un saludo para todas y para todos, igualmente 3 

en vísperas de la celebración del día de la madre, un saludo para todas las 4 

compañeras, para todas las madres de este cantón, que Diosito les bendiga y 5 

les proteja y les dé siempre muchísima capacidad de sacar adelante a sus 6 

hogares a sus diferentes proyectos, en fin, que cada uno de los días Dios les 7 

proteja y les bendiga y bueno el día de mañana que es simbólico la pasen muy 8 

bien, porque bueno todo siempre sabemos que una madre un ser querido debe 9 

ser especial en cada momento de nuestras vidas, sobre esto bueno no sé qué 10 

propuesta tiene el señor Presidente, pero por lo que es una respuesta que 11 

debemos de dar en conjunto, como bien se indica pues la naturaleza de las 12 

utilidades de las fiestas pues está un poco abiertas, en su momento pues 13 

conociendo las necesidades que hay en el campo ferial, obviamente va a 14 

depender de las utilidades que se recauden, si debo de decir que la comisión de 15 

fiestas que estaba nombrada para las últimas fiestas de este cantón, hicieron 16 

varias mejoras del campo ferial que eran necesarias, por ejemplo los baños,  17 

servicios sanitarios habían tenido bastante vandalismo, entonces hicieron 18 

gestión para mejorarlos, se habían lamentablemente también el techo de Cruz 19 

Roja, el cubículo de los servicios sanitarios también,  en conjunto con ellos se 20 

construyeron otras cabañas sanitarias que eran necesarias, entonces se hicieron 21 

algunas mejoras durante el evento, y estos recursos si lo tienen a bien, si ustedes 22 

tienen alguna otra propuesta, pues yo diría que se le podría invertir a los tablados 23 

que ya tienen casi 5 años de construidos, requieren una pintura, requieren una 24 

retocada, son pues la base y el material utilizado es metal, pues si no se le hacen 25 

algunas mejoras, pues pronto vamos a requerir hacer una mayor inversión, 26 

entonces mi propuesta en ese momento sería que esos recursos sean utilizados 27 

para mejorar en pintura y obras menores el tablado que está en el campo ferial. 28 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias, 29 

algún compañero o compañera si desean externar algo al respecto se autoriza a 30 



la Alcaldía Municipal a contestar el presente oficio de manera exacta. ¿si 1 

estamos de acuerdo compañeros y compañeras?, quedaría aprobado en firme 2 

definitivo y dispensado el trámite de comisión con cinco votos a favor. 3 

 4 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 5 

 6 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza a la 7 

Alcaldía Municipal a contestar el oficio MLC-UAI-OF-088-2024, firmado por el 8 

señor Gledys Delgado Cárdenas, Auditor Interno, de manera exacta. ACUERDO 9 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 10 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 11 

Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, 12 

Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  13 

 14 

7.- Se conoce documento firmado por la señora María de los Ángeles Gómez 15 

Jiménez, Presidenta de la Comisión de Asuntos Jurídicos, en el cual hace de 16 

conocimiento la siguiente información: 17 

1. En una reunión celebrada el día lunes 05 de agosto a las 7:15 p.m en 18 

presencia de María de los Ángeles Gómez Jiménez, José Esteban Caballero 19 

León y José Manuel Vargas Chaves, en la sala de sesiones de la Municipalidad 20 

se conformó el directorio de la comisión de Asuntos Jurídicos quedando de la 21 

siguiente manera: Presidenta María de los Ángeles Gómez Jiménez y Secretario 22 

José Esteban Caballero León. 23 

2. Las sesiones se realizarán los primeros martes de cada mes, a las 10:30 am, 24 

en el salón de sesiones de la Municipalidad. 25 

3. Además, se solicita las hojas foliadas para dicha comisión.  26 

 27 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias 28 

señora secretaria, si algún compañero tiene que externar algo al respecto, este 29 

es de asuntos jurídicos, sí tiene la palabra compañero Jesús. 30 



El señor Esteban Caballero León, Regidor Propietario, dice: Buenas, era para lo 1 

del nombre, es Esteban Jesús, no José Esteban. 2 

 3 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Creo que, dentro 4 

de la nota, la comisión hace solicitud de las hojas foliadas, entonces no sé si los 5 

compañeros que son parte de la comisión nos indiquen cuántas hojas van a 6 

solicitar, porque no aparece, tiene la palabra señor regidor. 7 

 8 

El señor Esteban Caballero León, Regidor Propietario, dice: Bueno, 200 hojas 9 

está bien. 10 

 11 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Ok si algún otro 12 

compañero tiene algo que externar no, entonces, como acuerdo uno que se 13 

apruebe el directorio de la comisión de asuntos jurídicos y se transcriba de forma 14 

literal ¿si estamos de acuerdo compañeros y compañeras? quedaría aprobado 15 

firme definitivo y dispensado al trámite de comisión con cinco votos a favor. 16 

 17 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 18 

 19 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 20 

directorio de la Comisión de Asuntos Jurídicos quedando de la siguiente manera: 21 

María de los Ángeles Gómez Jiménez, Presidente y Esteban Jesús Caballero 22 

León: Secretario, las sesiones se realizarán los primeros martes de cada mes a 23 

las 10:30 a.m., en el salón de Sesiones de la Municipalidad, además se solicita 24 

las hojas foliadas para dicha comisión. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 25 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 26 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús 27 

Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y 28 

Grethel Salazar Martínez).  29 

 30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: que se apruebe la 1 

solicitud de 200 hojas foleadas para dicha comisión, si estamos de acuerdo 2 

compañeros, quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado el trámite de 3 

comisión por cinco votos a favor, esto sería el señor auditor verdad. 4 

 5 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 6 

 7 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la solicitud 8 

de 200 hojas foliadas para dicha comisión. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 9 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 10 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús 11 

Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y 12 

Grethel Salazar Martínez).  13 

 14 

8.- Se conoce documento firmado por la señora María de los Ángeles Gómez 15 

Jiménez, Presidenta de la Comisión de Asuntos Culturales, en el cual hace de 16 

conocimiento la siguiente información: 17 

 18 

1. En una reunión celebrada el día viernes 26 de julio a la 1:00 pm en presencia 19 

de María de los Ángeles Gómez Jiménez y Viviana Loáciga Corea, en la sala de 20 

sesiones de la Municipalidad se conformó el directorio de la comisión de Asuntos 21 

Culturales quedando de la siguiente manera: Presidenta María de los Ángeles 22 

Gómez Jiménez y Secretaria Viviana Loáciga Corea. 23 

2. Los días viernes a la 1:00 pm será el horario disponible para las sesiones de 24 

la comisión antes mencionada. 25 

3. Además, se solicita las hojas foliadas para dicha comisión.  26 

4. Se solicita una reunión con el Gestor Cultural Sr. Olger Vega Espinoza. 27 

 28 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Muchas gracias señor 29 

Presidente, compañeros bueno en vista de que estamos recibiendo información 30 



sobre las distintas conformaciones de directorios, y de alguna manera 1 

organización de las comisiones bueno recordarán que por ahí llegó un recurso 2 

de amparo sobre la consulta sobre la transmisión de las reuniones de comisión, 3 

dentro de lo que se indicó es que bueno todos saben ustedes están iniciando, 4 

muy pocas comisiones han tenido reuniones, yo hace algunos meses hice la 5 

consulta y tal vez aprovecho este espacio para que en información que ustedes 6 

remitan al Concejo también consideren la importancia de definir bueno las fechas 7 

de reunión, informar al Concejo y a la Administración porque en aras de lo que 8 

hemos venido conversando, probablemente vamos a tener que transmitir 9 

también esas sesiones de comisión, la naturaleza de la comisión ustedes ya la 10 

conocen, se nutre de la información que el Concejo Municipal le traslada a 11 

ustedes para que brinden dictamen, depende mucho de sí la documentación es 12 

compleja o no, si el Concejo Municipal determina que un documento lo pueden 13 

aprobar en la misma sesión, bueno ya conocen el procedimiento, por mayoría 14 

calificada lo aprueban y no piden el dictamen de comisión, pero ustedes pueden 15 

tener como comisión definido una fecha de reuniones y si no tienen documentos 16 

evidentemente no se van a reunir, esa es la naturaleza de una comisión, pero 17 

para la administración es imposible conocer qué días, si por ejemplo un 18 

miércoles van a tener reunión y no lo informan de alguna manera nos dejan sin 19 

la posibilidad de apoyarles para que dicha comisión sea transmitida, entonces sí 20 

les agradecería que establezcamos esa coordinación, yo creo que seríamos una 21 

de las primeras Municipalidades que estarían transmitiendo las comisiones, para 22 

conversar con los compañeros encargados de los equipos y puedan apoyarles 23 

en estas transmisiones, qué bueno como les decía a las Municipalidades creo 24 

que de paraíso y la unión, mediante un Recurso de Amparo ya les indicaron que 25 

deben de transmitir las comisiones, nos están dando el mismo tratamiento que 26 

la Asamblea  Legislativa obviamente no tenemos los mismos recursos, los 27 

regidores y regidoras, los síndicos de un concejo municipal tampoco son 28 

inmunes como los señores diputados que tienen inmunidad, pero bueno eso es 29 

lo que la sala ha ordenado en el pasado, se requiere obviamente contar con 30 



recursos, entonces  en la mayoría de las posibilidades que ustedes tengan sí les 1 

agradecería que las comisiones sean en horario hábil para no tener que 2 

coordinar pago de horas extras, o pedirle a los compañeros que tengan que 3 

quedarse en dichas transmisiones, pero básicamente aprovecho el espacio para 4 

decirles que también vamos a tener que hacer transmisión de las comisiones, 5 

igual que transmitimos el Concejo Municipal y para eso sí requerimos que 6 

ustedes y cada una de las comisiones coordinen con la administración para 7 

nosotros valorar cómo vamos atendiendo esa probablemente obligación que 8 

vamos a tener si la sala así lo indica yo creo que lo mejor es que nos vayamos 9 

de un solo preparando porque creo que por ahí va a venir probablemente la 10 

contestación de la sala que sí tenemos que transmitirlas también y eso como les 11 

digo va a depender mucho de el volumen de trabajo que tenga cada una de las 12 

comisiones.  13 

 14 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Gracias señor 15 

Alcalde, creo que en vista de lo que indica el señor Alcalde, sí sería bueno que 16 

cuando nosotros tengamos ya la conformación de todas las comisiones  según 17 

los horarios tal vez a la Administración le facilitemos ese calendario mensual de 18 

cómo van a estar las comisiones remitiéndole verdad que se van a reunir, porque 19 

no va a estar la Municipalidad de estar publicando qué tal comisión y no se 20 

reunieron, entonces en vista de eso señor Alcalde tal vez le vamos a ayudar con 21 

esa información. 22 

 23 

La señora Viviana Loaciga, Regidora Propietaria, dice: Buenas tardes señor 24 

Alcalde, señora Vicealcalde, compañeros Regidores, Síndicos y Funcionarios 25 

Municipales, nada más una nota aclaratoria señor Presidente, la cantidad de 26 

hojas foliadas 200, para la Comisión Cultural por favor. 27 

 28 

María de los Ángeles Gómez Jiménez , Regidora Suplente, dice:   Muy buenas 29 

tardes a todos, una pequeña consulta que me quedó una dudita ahorita dirigida 30 



a nuestro señor Alcalde, una pequeña consulta Alonso, se habló de que las 1 

comisiones se nutren, el señor Alcalde nos aclaró que las comisiones se nutren 2 

del contenido que se genere del Concejo, entonces una pequeña consulta 3 

digamos a la comisión de mis amores, la comisión de cultura, la comisión de 4 

cultura podría tener no solo digamos contenido enviado por el Concejo o podría 5 

tener una propuesta propia dirigida al Concejo o hacer propuestas desde la 6 

comisión de cultura hacia el Concejo o no funciona así. 7 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Gracias señor presidente, 8 

si en realidad efectivamente la documentación que el Concejo recibe y lo traslada 9 

a la comisión es para que ustedes dictaminen y de eso se va alimentando cada 10 

una de las comisiones, pero están en toda la libertad de hacer el procedimiento 11 

que ustedes indican por ejemplo la comisión de cultura dice bueno no tenemos 12 

documentación de Concejo pero vamos a elaborar, vamos a trabajar  para 13 

elaborar una propuesta vía moción, entonces como son regidores también 14 

pueden, ese ejercicio no lo tiene limitado, no hay documentación que el Concejo 15 

les remitió pero dicen bueno vamos a trabajar una propuesta, y ustedes eso 16 

luego lo elevan como comisión, o como regidores vía moción, vía proyecto de la 17 

comisión, entonces también tienen esa libertad, por lo general la mayoría de las 18 

comisiones, por ejemplo la de Hacienda y Presupuesto, si no reciben 19 

modificaciones, si no reciben  documentación de presupuesto, y no tienen 20 

documentación que el Concejo les haya remitido probablemente no se van a 21 

reunir verdad, pero eso tiene cada comisión  tiene esa libertad, la mayoría de las  22 

veces las comisiones si no reciben documentación, pues no se reúnen, pero es 23 

muy loable me parece muy correcto si no hay asuntos de cultura por parte del 24 

concejo municipal, están en toda la libertad de proponer lo que ustedes 25 

consideren como comisión, importante a la hora de la comisión si deben de en 26 

la convocatoria compañeros no tenemos verdad documentación pero vamos a 27 

conocer este punto como comisión, entonces los integrantes de la comisión ya 28 

llegan con temas específicos para ser considerados, eso es una labor del 29 

presidente o presidenta de cada comisión. 30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Muchas gracias 1 

señor Alcalde,  no sé si le aclararon la duda compañera regidora, creo que esa 2 

es la mística verdad como dice el señor Alcalde, en vista también a veces por la 3 

lejanía, tal vez mucha papelería, pues normalmente a veces las comisiones pues 4 

algunas se limitan por su contenido,  volviendo al tema entonces si no hay nada 5 

más que agregar, sería entonces el acuerdo 1 que se apruebe el directorio de la 6 

comisión de asuntos culturales y se transcriba de forma literal si estamos de 7 

acuerdo compañeros, quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado del 8 

trámite de comisión.  9 

 10 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 11 

 12 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 13 

directorio de la Comisión de Asuntos Culturales, quedando de la siguiente 14 

manera:  15 

1-María de los Ángeles Gómez Jiménez, Presidente y Viviana Loaciga Corea: 16 

Secretaria. 17 

2-los días viernes a la 1:00pm, será el horario disponible para las sesiones de la 18 

comisión antes mencionada. 19 

3-Además, se solicita las hojas foliadas para dicha comisión. 20 

4-Se solicita una reunión con el Gestor Cultural Sr: Olger Vega Espinoza. 21 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 22 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 23 

Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas 24 

Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  25 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: el acuerdo 2 que 26 

se apruebe la solicitud de 200 hojas foliadas para dicha comisión y solicitarle al 27 

departamento de auditoría para su debida solicitud, si estamos de acuerdo, 28 

quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado el trámite de comisión con 29 

cinco votos a favor. 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la solicitud 3 

de 200 hojas foliadas para dicha comisión y solicitar al Departamento de 4 

Auditoria para su debida solicitud. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 5 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 6 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús 7 

Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y 8 

Grethel Salazar Martínez).  9 

 10 

9.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0416-2024, firmado por el señor Luis Alonso 11 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual solicita la autorización para el préstamo 12 

a la Comisión de Feria Rodeo La Cruz 2024, a beneficio del Comité de Cruz Roja 13 

de La Cruz, el uso de las instalaciones del Campo Ferial Irvin Junior Whilhite 14 

Phipps, inscrito bajo folio real N°197263-000, plano G-1571017-2012 con un 15 

área de 13000 metros cuadrados para los días 13, 14 y 15 de setiembre del 16 

2024. 17 

 18 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: muchas gracias, 19 

algún compañero que desee externar algo al respecto, se autoriza el préstamo 20 

a la Comisión de Feria Rodeo La Cruz 2024, el uso de las instalaciones del 21 

Campo Ferial Irvin Junior Whilhite Phipps, inscrito bajo folio real N°197263-000, 22 

plano G-1571017-2012 con un área de 13000 metros cuadrados para los días 23 

13, 14 y 15 de setiembre del 2024 ¿si estamos de acuerdo compañeros?, 24 

quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado el trámite de comisión por 25 

cinco votos a favor, esto sería el señor auditor verdad. 26 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 27 

 28 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza el 29 

préstamo a la Comisión de Feria Rodeo La Cruz 2024, el uso de las instalaciones 30 



del Campo Ferial Irvin Junior Whilhite Phipps, inscrito bajo folio real N°197263-1 

000, plano G-1571017-2012 con un área de 13000 metros cuadrados para los 2 

días 13, 14 y 15 de setiembre del 2024. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 3 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 4 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús 5 

Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y 6 

Grethel Salazar Martínez).  7 

 8 

10.- Se conoce oficio MLC-UAI-OF-076-2024, firmado por el señor Gledys 9 

Delgado Cárdenas, Auditor Interno, en el cual hace solicitud de información para 10 

la actividad de examen correspondiente de la “Auditoría especial sobre los 11 

procedimientos asociados al trámite de adquisiciones de bienes y servicios 12 

requeridos por la Municipalidad de La Cruz, así como, los procesos de control, 13 

almacenamiento y distribución, partiendo del último estudios realizado por la 14 

Auditoría Interna y comprendiendo del 01 de enero del 2021 al 30 de junio 2024”. 15 

 16 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: muchas gracias, 17 

algún compañero que desee externar algo al respecto, se autoriza a la Secretaria 18 

del Concejo Municipal para que brinde respuesta al oficio MLC-UAI-OF-076-19 

2024 firmado por el Lic. Gledys Delgado Cárdenas, Auditor Interno, ¿si estamos 20 

de acuerdo compañeros?, quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado el 21 

trámite de comisión por cinco votos a favor. 22 

 23 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 24 

 25 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, autoriza a la 26 

Secretaria del Concejo Municipal, para que brinde respuesta al oficio MLC-UAI-27 

OF-076-2024 firmado por el Lic. Gledys Delgado Cárdenas, Auditor Interno. 28 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 29 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 30 



Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas 1 

Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  2 

 3 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: igual compañero 4 

sobre la nota que acabamos de leer igual tendríamos que conocer la respuesta 5 

que le brinde la secretaria en este caso al señor al Auditor, con copia al Concejo 6 

Municipal. ¿si estamos de acuerdo compañeros?, quedaría aprobado en firme 7 

definitivo y dispensado el trámite de comisión por cinco votos a favor. 8 

 9 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 10 

 11 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita a la 12 

Secretaria del Concejo Municipal, que una vez que brinde respuesta al oficio 13 

MLC-UAI-OF-076-2024 firmado por el Lic. Gledys Delgado Cárdenas, Auditor 14 

Interno, proceda a dar copia al Concejo Municipal. ACUERDO 15 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 16 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 17 

Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José Manuel Vargas Chaves, 18 

Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez).  19 

 20 

ARTICULO TERCERO 21 

MOCIONES  22 

 23 

NO HAY  24 

 25 

ARTICULO CUARTO 26 

ASUNTOS VARIOS 27 

1-El señor José Antonio Flores Velázquez, Regidor Suplente, dice:  Buenas 28 

tardes compañeros y compañeras, Don Alonso, y doña Socorrito y a los que nos 29 

escuchan, quiero 2 puntos, el primero es felicitar a todas las madres de ese 30 



Concejo y desearles que el señor las bendiga porque es un trabajo muy grande 1 

y quiero dedicarles un verso dice que dice así: me dio la vida me dio su amor, y 2 

yo se lo pago con mi corazón, ella  es muy linda ella es mi madre, ella es la 3 

estrella que mi camino abre, va dedicado a todas las madres del Concejo y a las 4 

que nos ven y nos escuchan por la plataforma también, con tu número dos, Julio 5 

que necesitamos hacer una convocatoria para reunirnos con el asesor de Sesión 6 

Ambiental, para que nos coordine la fecha porque queremos reunirnos el 7 

miércoles, a las 3 de la tarde. 8 

 9 

El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: ¿Tal vez en este 10 

caso, tal vez solicitarle en este caso el señor Alcalde, para que él coordine con 11 

la fecha que usted está indicando él le facilite al Gestor Ambiental es? 12 

 13 

El señor José Antonio Flores Velázquez, Regidor Suplente, dice: Sí ambiental 14 

porque somos de la comisión, están Doris, Andrea y mi persona, el detalle de la 15 

hora a las 3 es porque no se puede más temprano. 16 

 17 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Sí sería únicamente, que 18 

como asuntos varios se tome el acuerdo de que me soliciten la convocatoria, que 19 

haga la convocatoria que requiere la presencia como el asesor de gestión 20 

ambiental, y con gusto ahí se los comunicamos para que él los acompañe igual 21 

si requieren algún otro compañero en dicha comisión nada más nos los indican 22 

y con gusto lo podemos apoyar, obviamente a veces las sesiones son cada 23 

miércoles, es medio complicado, entonces cuando lo requieran alguna comisión 24 

me remiten un correo y con gusto nosotros les convocamos al funcionario que 25 

requieran, no únicamente como dice José Antonio, pero por ejemplo en el caso 26 

de cultura si requieren al Gestor Cultural o a la Gestora de Turismo etcétera, vía 27 

correo me lo indican y nosotros le informamos a el compañero que asista a dicha 28 

comisión,  lo que les digo es que para que no sea tan burocrático, como un correo 29 

que me lo hagan saber yo con gusto les apoyo. 30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Claro de igual 1 

manera si bien recuerdan compañeros, dentro de cada comisión existe el 2 

espacio de los asesores y en este caso en esa comisión obviamente que el 3 

compañero del departamento es parte del asesor, entonces en vista de la 4 

solicitud del compañero José Antonio es solicitarle Alcaldía a comunicarle al 5 

encargado de Gestión Ambiental a dicha reunión que sería el miércoles, tiene la 6 

palabra. 7 

 8 

El señor José Antonio Flores Velázquez, Regidor Suplente, dice: Es que nosotros 9 

no hemos dado a conocer el directorio eso es lo que quiero consultar, porque ya 10 

lo tenemos, pero no lo hemos presentado al Concejo. 11 

 12 

El Lic. Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, dice: Pero ya se reunieron, ya 13 

lo conformaron o no, eso tienen que redactar el acuerdo  e informarlo al Concejo 14 

ojalá sea antes del miércoles, que por lo menos está en la secretaría, porque es 15 

una formalidad únicamente,  la potestad la tiene cada comisión, pero sí sería 16 

importante que para la reunión del miércoles ya hayan redactado el dictamen o 17 

el acuerdo de ustedes y por lo menos está en secretaría el documento donde se 18 

indique cómo está conformado el directorio de la comisión, cómo lo dicen los 19 

compañeros igual ustedes si requieren la asesoría o que se integre algún 20 

funcionario como asesor en alguna comisión, únicamente nos lo solicita y 21 

nosotros se lo comunicamos a través del Concejo para que también, la idea es 22 

que la administración apoya en todo lo que corresponda a cada una de las 23 

comisiones. 24 

 25 

El señor José Antonio Flores Velázquez, Regidor Suplente, dice: Sí, Don Alonso 26 

muchas gracias, porque es que somos nuevos en eso, entonces estamos, 27 

necesitamos  la ayuda del asesor y también de ustedes pero entonces muchas 28 

gracias Julio. 29 

 30 



El señor Julio Camacho Gallardo, Presidente Municipal, dice: Nada más para 1 

tomar el acuerdo sería para el miércoles, qué fecha, a las 3, entonces como 2 

indiqué compañera entonces el acuerdo sería solicitar Alcaldía, comunicarle al 3 

encargado de Gestión Ambiental a reunirse con la comisión de Gestión 4 

Ambiental el día 21 de agosto a las 3 p.m en el Salón de Sesiones, en el saloncito 5 

de sesiones, entonces ¿si estamos de acuerdo compañeros y compañeras? 6 

quedaría aprobado en firme definitivo y dispensado el trámite de comisión con 7 

cinco votos a favor. 8 

 9 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 10 

 11 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita a la 12 

Alcaldía, comunicarle al encargado de Gestión Ambiental a reunirse con la 13 

comisión de Gestión Ambiental el día 21 de agosto a las 3 p.m en el Salón de 14 

Sesiones. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 15 

DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 16 

(Julio César Camacho Gallardo, Esteban Jesús Caballero León, José 17 

Manuel Vargas Chaves, Viviana Loaciga Corea y Grethel Salazar Martínez). 18 

 19 

ARTICULO QUINTO 20 

CIERRE DE SESIÓN  21 

 22 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 17:30 horas. 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

Julio Camacho Gallardo                   Paola Gonzaga Miranda  29 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal a.i  30 


